

## Sélection de cinq candidates dans le cadre du projet pilote genevois pour le dépistage tactile du cancer du sein

Une information par Julia Quintanar,  
Membre du Comité pretac<sup>+</sup> association genevoise  
pour le dépistage tactile

L'association pretac<sup>+</sup> pour le dépistage tactile du cancer du sein est heureuse de vous informer que cinq candidates aveugles ou malvoyantes à la formation d'Examinatrices Manuelles Tactiles (EMT) ont toutes réussi leurs tests d'aptitudes. Les évaluations se sont déroulées à la Maison du Bonheur du 18 au 22 janvier 2021, à proximité de la Gare Cornavin de Genève. La dernière étape à valider est l'entretien avec un psychologue.

Les formateurs, François Marti et Martial Robellaz ont suivi les premiers modules de leur formation à la méthode « discovering hands<sup>®</sup> », en Allemagne au dernier trimestre 2020. La dernière partie de leur programme de formation est prévue en Allemagne du 22 mars avec un examen final le 1 avril 2021, si la situation sanitaire le permet.

Le but de la méthode développée par le Dr. Hoffmann, gynécologue allemand, est de former des femmes malvoyantes ou aveugles à aiguïser leur sensibilité tactile. Elles pourront ainsi palper les seins d'autres femmes et détecter la moindre irrégularité tissulaire afin d'optimiser la détection précoce du cancer du sein.

Lors des évaluations, les candidates ont dû faire preuve des compétences suivantes : sensibilité tactile, compétences sociales et de communication, aptitude au maniement de l'informatique, mémoire, connaissances et compréhension du vocabulaire médical. Elles ont commencé à se familiariser à la manipulation des bandelettes qu'elles devront utiliser comme repères sur les seins des patientes.

La méthode « discovering hands<sup>®</sup> » a déjà fait ses preuves en Allemagne, Autriche, Colombie et en Inde. Le projet pilote démarre à Genève en dépit de certaines difficultés découlant de la pandémie du Coronavirus. L'avancement de ce merveilleux projet est intimement lié à l'enthousiasme de toute

l'équipe des bénévoles, des formateurs et des examinatrices manuelles tactiles.

C'est aussi grâce au soutien de tous nos aimables donateurs et partenaires qui ont cru en pretac<sup>+</sup>, que le projet pilote a pu être lancé.



## Citations des candidates

**Maria :** « Une semaine très enrichissante pour prendre conscience de la réalité du métier de EMT ».

**Sarah :** « Ces jours m'ont permis de voir et comprendre les attentes et le métier d'EMT qui est totalement adapté à ma situation et ma personnalité. »

**Suzanne :** « Donner de mon temps pour aider à améliorer la vie, n'est pas un travail mais une passion.

Il me manque le sens de la vue, mais je peux apporter à la communauté bien plus : mon toucher et mon sourire. »

**Ebby :** « C'était une semaine très intéressante et passionnante. J'ai beaucoup apprécié la dynamique du groupe.

Merci à toutes et tous. »

**Marzia :** « Je remercie vraiment pretac<sup>+</sup>. Cette formation me plaît beaucoup ! »

